

الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية

وزارة التعليم العالي والبحث العلمي



كلية أصول الدين

قسم العقيدة ومقارنة الأديان

رقم التسجيل:

الرقم التسلسلي:

جامعة الأمير عبد القادر

للعلوم الإسلامية

قسنطينة

الأصول الفكرية للحركة الصهيونية بين التعاليم الدينية والدوافع
السياسية - دراسة مقارنة -

أطروحة مقدمة لنيل شهادة دكتوراه في مقارنة الأديان

تحت إشراف الأستاذ:

د. كمال معزي

تقدم الطالب:

عبد الوهاب العمري

لجنة المناقشة

الاسم واللقب	الدرجة العلمية	الجامعة الأصلية	الصفة
بشير كردوسي	أستاذ التعليم العالي	جامعة الأمير عبد القادر للعلوم الإسلامية	رئيسا
كمال معزي	أستاذ محاضر أ	جامعة الأمير عبد القادر للعلوم الإسلامية	مقررا ومشرفا
لمير طبيبات	أستاذ التعليم العالي	جامعة الأمير عبد القادر للعلوم الإسلامية	عضوا مناقشا
موسى معيرش	أستاذ التعليم العالي	جامعة خنشلة	عضوا مناقشا
إسماعيل زروخي	أستاذ التعليم العالي	جامعة قسنطينة 2	عضوا مناقشا
مراد زعيمي	أستاذ التعليم العالي	جامعة عنابة	عضوا مناقشا

السنة الجامعية 2014-2015

Résumé

Cette étude intitulée « Les bases fondamentales du mouvement sioniste, entre les enseignements religieux et les motivations politiques - étude comparative » se veut une contribution scientifique dans le domaine des études religieuses comparatives et le dialogue entre les religions et les civilisations. Aussi, une façon d'essayer de comprendre l'autre à partir de ses points de vue intellectuels et ses tendances doctrinales loin de toute subjectivité, et ce par le biais d'une plongée en profondeur dans l'idéologie sioniste et les préceptes judaïques ainsi que de tenter de dévoiler ses secrets par induction en l'exposant aux normes et critères scientifiques afin de connaître l'étendue de l'influence du religieux sur le politique et vice-versa et aussi l'emploi de l'un l'autre .

Ou plutôt comment exploite-t-on la religion à des fins politiques ? Et comment a été exploitée la politique pour que se réalisent les enseignements religieux ? Tout cela, à dessein d'avoir une vision claire sur « l'autre » juif en général et le sioniste en particulier.

Le mélange du religieux qui prend ses origines dans la vénération, et celles du politique dans le fait de réaliser un butin au profit de la communauté juive, a fait que cette étude se base sur trois dimensions : la dimension religieuse, la dimension politique et enfin la dimension socio psychologique ; et démontre que s'appuyer sur l'une en excluant l'autre rend notre vision défectueuse et loin de toute objectivité et diagnostic efficient.

Egalement, cette étude démontre que la partie juive et sioniste adapte et emploie ses moyens sociaux et politiques conformément à la dimension religieuse engendrant cette entité qui occupe la Palestine depuis plus d'un demi-siècle.

C'est pour cela que Cette étude a essayé de répondre à une question majeure qui se pose comme suit : Est-ce que le sionisme a employé les préceptes religieux pour arriver à ses fins politiques ? Et comme a-t-il façonné par les enseignements de la Torah et le Talmud et autres enseignements religieux juifs l'esprit sioniste ? Et comment a-t-il formé la personnalité sioniste qui a réalisé tous ces objectifs et victoires politiques ?

La réponse à ces questions a nécessité la réponse à d'autres questions, y compris :

Auraient bénéficié les enseignements religieux des motifs politiques du sionisme jusqu'à ce que se réalisent quelques formes d'état religieux souhaitées ?

Et quelle est la marge de la religion judaïque dans le discours et la pratique politique sionistes ? Et aussi celle qu'occupent les fins politiques dans l'activation du discours de la religion ?

Quel était l'environnement intellectuel juif qui prévalait avant l'émergence du sionisme ?

Quelle était l'ambiance et les prémices qui ont aidé à sa naissance ? Qui sont les fondateurs du sionisme ? Quelles sont les structures organisationnelles ?

Y'a-t-il eu une alliance ou un conflit entre le groupe religieux et le groupe politique ? Ou bien l'un a utilisé l'autre ? A-t-il, le rabbin, cohabité avec le militaire ? Ou le militaire serait un rabbin retranché dans son camp ? Echantent-ils les rôles et se complètent mutuellement ? Ou sont-ils les deux faces d'une même pièce ?

Est-ce que la Palestine est la Terre Promise pour les juifs et les sionistes ? Est-ce que la promesse de cette Terre Sainte reste ouverte et que cette dernière est prise à chaque fois que l'occasion se présente tant par les moyens légitimes ou illégaux ?

Comment l'Occident a contribué à la construction de cette entité imposée au monde musulman qui la rejette ?

Et enfin, est-il possible de mettre fin à ce conflit entre les musulmans et les juifs simplement par le dialogue et les accords de paix entre les parties ?

Dans cette thèse, j'ai cherché à répondre à toutes ces questions en démontrant les influences des enseignements de la religion juive sur les orientations politiques et vice versa, et ce à travers une dialectique qui nous ouvre un horizon pour une vision prospective et future à plusieurs dimensions ; et de présenter une façon de traiter avec l'entité sioniste jusqu'à ce que la cause palestinienne soit réglée et que l'occupation soit abolie sur les terres saintes.

Abstract

This study "fundamental bases of the Zionist movement, between religious teachings and political motives - a comparative study" is intended as a scientific contribution in the field of comparative religious studies and dialogue between religions and civilizations. Also, a way of trying to understand the other from viewpoints intellectual and doctrinal trends away from subjectivity, and through a deep dive into the Zionist ideology and Jewish precepts and then attempting to uncover its secrets induction by exposure to scientific standards and criteria in order to know the extent of the influence of religion on politics and vice versa, and also the use of the other.

Or rather, how do we exploit religion for political purposes? And how was exploited politics to realize that if the religious teachings? All this on purpose to have a clear vision of the "other" in general and the Jewish Zionist in particular.

The mixture of religion which originated in reverence, and those of policy in the act of making a booty for the benefit of the Jewish community, that this study is based on three dimensions: the religious dimension, the political dimension and finally socio psychological dimension; and demonstrates that rely on one excluding the other makes our defective vision and away from objectivity and efficient diagnosis.

Also, this study demonstrates that the Jewish Zionist Party adapts and employs its social and political means in accordance with the religious dimension causing this entity occupying Palestine for over half a century.

That is why I have tried in this study to answer a major question as follows: Is Zionism has used religious teachings to achieve its political ends? And as he was shaped by the teachings of the Torah and the Talmud and other Jewish religious teachings Zionist mind? And how he formed the Zionist personality that has made all these objectives and political victories?

The answer to these questions required the response to other questions, including:

Would have benefited the religious teachings of Zionism politically motivated until you realize some religious forms of desired state?

And what is the margin of the Jewish religion in the discourse and practice Zionist policy? And also that occupied political purposes in the activation of the discourse of religion?

What was the Jewish intellectual environment that existed before the emergence of Zionism?

What was the atmosphere and the beginnings that helped birth? Who are the founders of Zionism? What are the organizational structures?

There's he had an alliance or a conflict between religious groups and the political group? Or one used the other? A Does the rabbi, lived with the

military? Or military rabbi would be entrenched in his camp? They shall exchange roles and complement each other? Or are they two sides of the same coin?

Is that Palestine is the Promised Land for Jews and Zionists? Is the promise of this Holy Land will remain open and that the latter is taken whenever the opportunity presents both legitimate and illegal means? How the West has contributed to the construction of this entity imposed on the Muslim world that rejects?

And finally, is it possible to end the conflict between Muslims and Jews simply through dialogue and peace agreements between the parties?

In this thesis, I have sought to answer these questions by demonstrating the influence of the teachings of the Jewish religion on political orientations and vice versa, and this through a dialectic that opens a horizon for prospective and future vision several dimensions; and present a way to deal with the Zionist entity until the Palestinian issue is settled and the occupation be abolished in the holy land.